

Niederschrift der 9. Sitzung des Studierendenparlaments 2015
am 14.12.2015, 18.00 Uhr s.t., ZHG 102.

(Stimmberechtigte) Anwesende: Aufgeführt ist nur, wer in der Anwesenheitsliste eingetragen war. Stimmberechtigt waren jeweils die ersten Anwesenden einer Liste (n=Sitzzahl). Steht hinter dem Namen keine Uhrzeit, war die Person die gesamte Zeit der Sitzung anwesend.

ADF (19 Sitze):

Elena Rasmije Hammond, Dorothea Springstein, Daniel Pichle, Sören Kübeck, Kay Tuschen, Berit Aldag, Felix Moning (bis 20:06), Isabelle Mühlhausen (bis 20:05), Niklas Pfeifer, Tobias Schönheit (bis 20:40; ab 23:30), Jelle Jonas Werner, Anika Bittner, Christine Cordes, Sarah Holtz, Enrico Zienke, Henrik Wesseloh (bis 19:18; ab 19:36), Raimond Ratzlaff, Larissa Klick, Nadja Ochi (bis 21:13), Josephin Lublow (18:34-20:10), Imke Gronau (ab 19:40), Konstantin Thielecke (ab 19:20), Lars Meinecke (20:02-22:45), Wolfgang Klahren (20:02-22:43), Viktoria Graskemper (20:25-22:45), Beke Riecken (ab 21:35), Sina Reza (ab 22:35)

BGL (4 Sitze):

Roman Kirk (bis 20:00), Anna-Lena Heckel (bis 19:42), Moritz Duczmal (bis 22:48), Hans-Werner Hilse (ab 19:05), Elise Gartmann (19:15-19:41), Hartmut Hombrecher (19:37-22:08), Rafael Maria Raschkowski (ab 20:00)

GHG (12 Sitze):

Vivien Bohm, Wiebke Maiwald (bis 00:12), Fabian Engel (bis 21:57), Habakuk Hain, Luisa Huchting (18:45-21:00; 21:05-22:32), Frederik Abrahams, Fabian Fess (19:10-22:10), Rebekka Weber (19:15-22:45), Michael Schlorke (19:35-21:03), Lukas Kayser (19:35-21:03), Mareike Kremmler (ab 19:35), Jonas Neef (ab 19:50), Josephine Wartenberg (ab 19:50)

Juso-HSG (6 Sitze):

Merle Mangels, Klaus Voß (bis 20:05), Silke Hansmann, Aljoscha Dalkner, Benjamin Söchtig, Lars Brinkschmidt (bis 19:42; 20:20-20:40; ab 21:30), Niklas Schröder (ab 19:00),

LHG (1 Sitz):

Johann Jens Gerlieb

RCDS (9 Sitze):

Felix Neugebauer, Simon Schoon (bis 20:15; ab 20:45), Wolf Lennart Paß, Christopher Knöbl, Sonja Bulla (bis 22:20; ab 22:54), Cornelius Meyer im Hagen, Marleen Grösche, Gereon Stieler, Henrik Wärner (bis 18:32; ab 19:18), Carl-Philipp Borschel (18:35-23:45), Christopher Stoll (18:55-22:50; ab 23:15)

SRK (3 Sitze):

Frauke Hippler, Jan-Lukas Koch (ab 21:30), Arlena Heumann (ab 22:05)

Unabhängige Fraktion (2 Sitze):

Lennard Marquard, David Alexander Schmidt

Gäste:

Christian Cordts (bis 19:30), Bastian Witzig (bis 22:35), Nils Hennig, Jonatan Lim, Christina Wäste, Cara von Nolting, Mathilda Schmidt, Tilo Schnabel, Amina Yousaf (ab 19:10), Garrit Meers (ab

21:00), Jonatan Hoffmann (ab 22:00), Sören Buchholz (ab 22:00), Simon Paul Plorin (ab 22:00), Ole Leimbäcker (ab 22:00), Severin Dieterle (ab 22:00)

Christine Cordes (StuPa-Präsidentin) eröffnet die Sitzung um 18.20 Uhr.

TOP I . Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

TOP II. Wahl zweier Schriftführerinnen und Schriftführer

Niklas Pfeifer und Marleen Grösche werden als Schriftführer und Schriftführerin gewählt.

TOP III. Beschlussfassung über die endgültige Tagesordnung

TOP XII. entfällt, da die erforderlichen Unterschriften nicht zusammengekommen sind.

Keine weiteren Anmerkungen. Die Tagesordnung ist damit beschlossen.

TOP IV. Genehmigung der Niederschrift der 8. Sitzung des Studierendenparlaments 2015

Keine Anmerkungen. Die Niederschrift ist damit genehmigt.

TOP V. Mitteilungen des Präsidiums

Die nächste StuPa-Sitzung findet am 13.01.2016 statt. Antragsfrist ist der 06.01.2016 12.00 Uhr

TOP VI. Bericht aus dem AStA

Daniel Pichl (AStA-Vorsitzender) berichtet. Hinsichtlich der Inhalte sei auf den ausführlichen schriftlichen Bericht des AStA verwiesen.

Sören Kübeck (AStA-Hochschulreferent) berichtet. Hinsichtlich der Inhalte sei auf den ausführlichen schriftlichen Bericht des AStA verwiesen.

Enrico Zienke (AStA-Sozialreferent) berichtet. Hinsichtlich der Inhalte sei auf den ausführlichen schriftlichen Bericht des AStA verwiesen.

Gereon Stieler (AStA-Außenreferent) berichtet. Hinsichtlich der Inhalte sei auf den ausführlichen schriftlichen Bericht des AStA verwiesen.

Simon Schoon (AStA-Finanzreferent) berichtet. Hinsichtlich der Inhalte sei auf den ausführlichen schriftlichen Bericht des AStA verwiesen.

TOP VII. Fragen an des AStA

Dalkner: Warum hat der AStA noch nicht alle Forderungen des fzs beglichen?

Schoon: Es wurde nur der Betrag entsprechend der Rückmeldungen gezahlt. Es besteht noch Unklarheit dahingehend, wie viel dem fzs darüber hinaus zusteht.

Dalkner: Warum erfolgte die Zahlung nicht in Einem?

Schoon: Spezifika der Abrechnung.

Hammoud: Wurde seit dem Antrag auf eine Klärung hingewirkt?

Stieler: Es wird abgewartet.

Unbekannt: Warum benötigt gerade das Außenreferat einen neuen PC?

Pichl: Bislang nur zeitgemäßes Notebook und veralteter PC vorhanden, neuer PC als Hauptarbeitsstation sehr sinnvoll.

Unbekannt: Wie viele Sozialsprechstunden haben am Nordcampus stattgefunden?

Zienke: Auslastung geringer als Z-Campus. Wahrnehmung durch die Studierenden wohl sehr gering.

Hammoud: Welche Inhalte sollen im Positionspapier Wohnraummangel festgehalten werden?

Stieler: u.a. Steigerung der Attraktivität des Göttinger Umlandes, z.B. durch bessere Busanbindung.

Dalkner: Warum wird der neue PC jetzt erst angeschafft?

Stieler: Voß hat an privatem Notebook gearbeitet.

Unbekannt: Welche Änderungen sollen an der Finanzordnung vorgenommen werden?

Schoon: Änderungen bei den Rechten der Veranstaltungsprüfungskommission, den Rechten der Fachgruppensprecher, hinsichtlich des Vorhaltens von Bargeld im AStA.

Hammoud: Ist der AStA Oldenburg an den AStA Göttingen herangetreten und wurde sich auf das Treffen inhaltlich vorbereitet?

Stieler: Zu 1: Ja. Zu 2: Es wurden Vorüberlegungen angestellt.

Unbekannt: Wie wurde die Feierstunde zur 70-jährigen Wiedereröffnung der Universität aufgenommen? Wie sah das Programm aus? Wie gestaltete sich die Kooperation mit der Uni? Pichl: Wahrscheinlich ob des Termins von den Studierenden kaum besucht. Rein wissenschaftliche Veranstaltung. Verschiedene Reden und Fachvorträge sowie Filmvorstellung. AStA hat die Veranstaltung beworben.

Unbekannt: Gibt es Informationen zur Elektronischen Studierendenakte?

Pichl: Digitalisierung bürokratischer Abläufe gerade auch im Verhältnis Studierende <> Verwaltung, z.B. durch elektronische Anträge, mglw. Klausureinsicht online. Sensible Frage ist natürlich der Datenschutz. TANs wurden bereits abgeschafft.

Hammoud: Warum möchte die UMG ihre Zahlungen von SQM einschränken?

Kübeck: Die UMG hat Maßnahmen selbst in ihrem Sinne bewertet und sich so künstlich heruntergerechnet. Das Präsidium scheut den Konflikt mit der UMG.

Hansmann: Meinung des AStA zur Meinung des Präsidiums zur Chris Tall – Veranstaltung.

Pichl: Der AStA steht hinter der VA, damit weicht die Meinung schlicht von der des Präsidiums ab.

Unbekannt: Warum war beim Beschluss der NHG-Novelle kein AStA-Vertreter anwesend und wie steht der AStA zu dieser, insb. zur Abschaffung der Anwesenheitspflichten?

Stieler: Entschuldigt sich für dieses Versäumnis. Zudem geht er auf einige Punkte der NHG-Novelle ein.

Wurde Kritik den entsprechenden Stellen kommuniziert?

Stieler: Verneint dies und entschuldigt sich für das Versäumnis.
Wird dies weiter verfolgt?
Stieler: Durchaus.

Hammoud: Warum war Gereon Stieler bei seiner Wahl im vergangenen StuPa nicht anwesend?
Stieler: Leider verhindert.

Hammoud: Warum hat der AStA-Vorsitzende sich in der vergangenen StuPa-Sitzung unfreundlich gegenüber Bedenken hinsichtlich der Chris Tall – Veranstaltung geäußert.
Pichl: Ist sich keiner „Unfreundlichkeit“ bewusst. Sollte der Ton erregt gewesen sein, wäre dies der allgemeinen Spannung hinter diesem Thema geschuldet gewesen.

HWH: Wer hat seinen AstA-Schlüssel verloren?
Pichl: Niemand, es wurden schlicht weitere Schlüssel gefertigt.

TOP VIII. Aussprache zum Bericht aus dem AStA

Hammoud: Mündliche Ergänzungen zum schriftlichen Bericht sind wünschenswert.

TOP IX. Antrag „Durchführung einer Urabstimmung über ein Bahn-Semesterticket“ (AStA) – 19.28 Uhr

1. Lesung: Daniel Pichl stellt den Antrag vor. Berit Aldag (AstA-Bus- & Bahn-Semesterticket-SB) ergänzt. Es werden Nachfragen gestellt.

2. Lesung: Daniel Pichl stellt einen Änderungsantrag (ÄA 1) vor und nimmt diesen als Antragssteller des ursprünglichen Antrags direkt an. Daniel Pichl stellt einen weiteren Änderungsantrag (bzgl. Elbe-Weser-GmbH) (ÄA 2) vor. Es wird nicht diskutiert.

Es wird über ÄA 2 fraktionsweise abgestimmt. Der ÄA wird mit 45 JA-, 0 NEIN-Stimmen und 5 ENTHALTUNGEN ANGENOMMEN.

3. Lesung: Es wird über den Gesamtantrag fraktionsweise abgestimmt. Der Antrag wird mit 49 JA-, 1 NEIN-Stimmen und 2 ENTHALTUNGEN ANGENOMMEN.

TOP X. Antrag „Durchführung einer Urabstimmung über ein Bus-Semesterticket“ (AStA)

1. Lesung: Daniel Pichl stellt den Antrag vor. Berit Aldag ergänzt. Es werden Nachfragen gestellt.

2. Lesung: Daniel Pichl stellt einen Änderungsantrag vor und nimmt diesen als Antragssteller des ursprünglichen Antrags direkt an.

3. Lesung: Es wird über den Gesamtantrag fraktionsweise abgestimmt. Der Antrag wird mit 46 JA-, 3 NEIN-Stimmen und 4 ENTHALTUNGEN ANGENOMMEN.

TOP XI. Antrag „Durchführung einer Urabstimmung über ein Kulturticket“ (AStA)

1. Lesung: Daniel Pichl stellt den Antrag vor. Anika Bittner (AStA-Kulturticket-SB) ergänzt. Es werden Nachfragen gestellt.

H. W. Hilse stellt Antrag auf zehnmünütige Fraktionspause. Das Präsidium nimmt diesen an. Die Sitzung wird um 20.31 Uhr unterbrochen.

Die Sitzung wird um 20.42 Uhr fortgesetzt.

2. Lesung: Daniel Pichl stellt einen Änderungsantrag (ÄÄ 1) vor und nimmt diesen als Antragssteller des ursprünglichen Antrags direkt an. H. W. Hilse stellt einen Änderungsantrag (bzgl. JT) (ÄÄ 2) vor.

Es wird über ÄÄ 2 fraktionsweise abgestimmt. Der ÄÄ wird mit 25 JA-, 25 NEIN-Stimmen und 4 ENTHALTUNGEN ABGELEHNT.

3. Lesung: Es wird über den Gesamtantrag fraktionsweise abgestimmt. Der Antrag wird mit 43 JA-, 2 NEIN-Stimmen und 5 ENTHALTUNGEN ANGENOMMEN.

H. Wärner stellt GO-Antrag auf Wechsel der Schriftführer. Es werden Gereon Stieler und Berit Aldag als Schriftführer/in vorgeschlagen. Es gibt keine Gegenrede.

TOP XII. Antrag „Durchführung einer Urabstimmung über ein Clubsemesterticket“ (vorbehaltlich) (Gerbi Kaplan)

Entfällt.

TOP XIII. Neu TOP XII. Antrag „Änderung der Wahlordnung der Studierendenschaft der Georg-August-Universität-Göttingen (WO)“ (Juso-HSG und ADF)

1. Lesung: Sören Kübeck und Silke Hansmann stellen den Antrag vor. Der Antrag wird diskutiert.

Antrag auf 10 minütige Fraktionspause von Silke Hansmann bis 21:25 Uhr.

2. Lesung: Es liegen mehrere Änderungsanträge vor. Ein Änderungsantrag von HWH. Es wird über ÄÄ 1 fraktionsweise abgestimmt. Der ÄÄ wird mit 14 JA-, 34 NEIN-Stimmen und 4 ENTHALTUNGEN abgelehnt.

Ein weiterer Änderungsantrag von Rafael Maria Raschkowski wird vorgestellt.

Es wird über ÄÄ 2 fraktionsweise abgestimmt. Der ÄÄ wird mit 14 JA-, 32 NEIN-Stimmen und 4 ENTHALTUNGEN abgelehnt.

Silke und Sören stellen einen Änderungsantrag vor und übernehmen den Antrag direkt.

3. Lesung: Es wird über den geänderten Gesamtantrag fraktionsweise abgestimmt. HWH stellt Antrag auf geheime Abstimmung. Chrissy unterbricht die Sitzung um 21:53 Uhr zur Auszählung. Um 21:58 wird die Sitzung fortgesetzt.

Der Antrag wird mit 27 JA-, 18 NEIN-Stimmen und 8 ENTHALTUNGEN abgelehnt.

TOP XIV. Neu TOP XIII. Nachtragshaushalt

Es wird aus der Sitzung des HHA berichtet. Das Ergebnis des HHA ist: Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimme: 1 Enthaltungen: 0

Somit empfiehlt der HHA dem Studierendenparlament die Annahme des Nachtragshaushaltes.

Simon Schoon stellt den Nachtragshaushalt vor. Es werden einige Nachfragen zum Nachtragshaushalt gestellt, die Simon Schoon beantwortet.

-Unbekannt- stellt GO-Antrag auf Ende der Debatte und Abstimmung. Benjamin Söchtig erhebt inhaltliche Gegenrede. Es wird fraktionsweise über den Antrag abgestimmt. Der Antrag ist mit 22 Ja-, 23 Nein- Stimmen und 4 Enthaltungen. Der GO-Antrag ist somit nicht angenommen.

Es werden weitere Fragen durch Simon Schoon beantwortet.

Anschließend folgt die Abstimmung über den Nachtragshaushalt geheim. Die Sitzung wird um 22:58 Uhr zur Auszählung unterbrochen. Um 23 Uhr wird die Sitzung Ergebnis der Abstimmung ist: Ja-Stimmen: 31 Nein-Stimmen: 15 Enthaltungen: 2 Der Nachtragshaushalt ist angenommen.

TOP XV. Neu TOP XIV. Wahl von drei studentischen Vertretern/Vertreterinnen für den Vorstand des Studentenwerks

Sören schlägt Imke Gronau, Tilo Schnabel und Garrit Meers vor.

Lars Brinkschmidt schlägt Amina Yousaf vor.

Eine Vorstellung ist erwünscht. Imke stellt sich vor. Fragen werden an Imke gestellt und von ihr beantwortet.

Tilo stellt sich vor. Fragen werden gestellt und Tilo beantwortet sie.

Garrit stellt sich vor und beantwortet Fragen.

Amina stellt sich vor. Auch sie beantwortet Fragen.

Sören Kübeck stellt Antrag auf 5-minütige Fraktionspause. um 23:55 Uhr wird die Sitzung fortgesetzt.

Es erfolgt geheime Abstimmung. Die Sitzung wird um 00:11 zur Auszählung unterbrochen. Um 00:16 wird die Sitzung fortgesetzt.

Imke:33

Tilo: 30

Garrit: 20

Amina: 28

Somit sind Imke, Tilo und Amina gewählt. Alle drei nehmen die Wahl an.

TOP XVI. Neu TOP XV. Wahl von fünf studentischen Vertretern/Vertreterinnen für den Stiftungsrat des Studentenwerks

Silke stellt einen GO-Antrag auf Vertagung des Tops.

Es erfolgt eine fraktionsweise Abstimmung. Es entfallen 12JA-, 30 NEIN-STIMMEN und 3 ENTHALTUNGEN. Somit ist der Antrag abgelehnt.

Sören schlägt Jelle Werner, Jan Mücher und Cara von Nolting vor. Alle drei möchten kandidieren.

Jonas schlägt Habakuk Hain vor. Auch er möchte kandidieren.

Henrik Wärner schlägt Christopher Knöbl vor. Er kandidiert.

Lars Brinkschmidt schlägt Silke Hansmann vor. Auch sie möchte kandidieren.

Tilo schlägt Garrit Meers vor, auch er kandidiert.

Eine Vorstellung ist nicht erwünscht. Es erfolgt eine geheime Abstimmung. Die Sitzung wird um 00:41 Uhr zur Auszählung unterbrochen. Um 00:47 Uhr wird die Sitzung fortgesetzt.

Jelle: 28

Jan: 28
Cara: 29
Habakuk: 22
Christopher: 14
Silke: 17
Garrit: 22

Somit sind Cara, Jelle, Jan, Habakuk und Garrit gewählt. Alle fünf nehmen die Wahl an.

TOP XVII. Neu TOP XVI. Verschiedenes

Es gibt nichts.

Die Sitzung wird um 00:50 Uhr geschlossen.

Christine Cordes
Stupa-Präsidentin

Vivien Bohm
1. stv. Stupa-Präsidentin

Johann Jens Gerlieb
2. Stv. Stupa-Präsident

Niklas Pfeifer
Protokollant

Marleen Grösche
Protokollantin

Gereon Stieler
Protokollant

Berit Aldag
Protokollantin